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“新鲜上市的秋季海参营养更

丰富，帮我预定 10斤即食海参”“冬

季进补季，海参是上选，帮我预定 2

斤精品淡干海参”……

沈阳晚报·文七堂“海参养生

节”活动明天开幕的消息见报后，热

线电话非常火爆，有的咨询活动详

情，有的咨询活动地址，大多数都是

怕抢不到，提前来预定。主办方负

责人表示，目前，海参货源充足，但

钜惠机会难得，请广大读者抓住活

动机会，赶紧购买！

冬季吃海参好处多多

古人把海参用作至高无上的滋

补食品，体现出它独有的价值。海

参富含人体所需的 18 种氨基酸、粘

多糖、硫酸软骨素、皂苷、多肽及多

种维生素、矿物质和微量元素等对

身体有益的活性成分。

据《本草纲目》记载：“海参味

甘、咸，性温，补脾、肾、肺，具有滋阴

补肾，养心润燥等功效。”冬食海参

能起到养肺的作用。且海参体内含

有 50 多种天然珍贵的活性物质，以

及丰富的维生素和人体所需的各种

矿物质，非常适合经常处于疲劳状

态的中年人、贫血人群、缺钙人群，

以及易感冒、体质虚弱的老年人、孕

妇和儿童等亚健康人群。

秋季海参新鲜上市！沈阳晚报·文七堂“海参养生节”12月14日~23日盛大启幕！十余款海参任您选！

产地直供好海参，明天“沈阳晚报”抢起来抢起来！！

活动地址活动地址：：沈河区三经街七纬路沈河区三经街七纬路 2525 号文七堂号文七堂 （（乘乘 221221 路路、、258258 路路、、265265 路路、、280280 路到三经街六纬路站下车路到三经街六纬路站下车））
活动地址活动地址：：沈阳晚报广告部一楼大厅文七堂专柜沈阳晚报广告部一楼大厅文七堂专柜 （（乘乘221221路路、、258258路路、、265265路路、、280280路路、、249249路到沈阳日报社站下车路到沈阳日报社站下车))抢购热线抢购热线：：62827799

现价：398元/斤

活动期间

买3斤送1斤
8-15头

原价：1280元/斤

活动期间

999元/斤

买3斤送1斤

半干海参 AA淡干海参 3A淡干海参 4A淡干海参淡干海参即食海参 A淡干海参

现价：3980元/斤

活动期间

买1斤送1斤

现价：3680元/斤

活动期间

买1斤送半斤

原价：3980元/斤

活动期间

9999元/3斤

原价原价：：41804180元元//斤斤

活活动期间动期间

3580元/斤

随着《叶问外传：张天志》12月21
日公映进入倒计时，近日主演张晋也
频频登上热搜。曾在《一代宗师》和

《杀破狼 2》中给出惊艳表现的张晋，
早已经成了很多影迷心中最帅的动
作演员。在《叶问外传：张天志》中，
出演男主角张天志的张晋，要分别与
杨紫琼、托尼·贾、戴夫·巴蒂斯塔

（《银河护卫队》毁灭者饰演者）等上
演对战。

近日，张晋接受本报记者采访，
讲述了自已一路“打过来”的不容
易。他的故事让人不得不感叹一句：
扶张晋起来，他还能再帅！

杨紫琼宝刀未老
戴夫·巴蒂斯非常害羞

作为武术运动员出身的张晋，
1998年从武术队退役，加入袁和平的

“袁家班”从事武术指导和替身工
作。比如在李安电影《卧虎藏龙》里，
为章子怡担任替身的就是张晋。

2014年，因为在《一代宗师》里塑
造了马三一角，张晋拿下金像奖最佳
男配角，让影迷认识了这位动作演员
的超强魅力。紧接着2015年的《杀破
狼2》，张晋因为诠释了监狱长的角色
获得更多关注，他帅气的动作和冷酷
的表演，风头完全压过同剧组的吴京
和托尼·贾。两次惊人表现，终于让
外界相信张晋可以在大银幕上担起
主角的大任。于是这次的《叶问外
传》，张晋毫无疑问晋升男一号，与其
对打的演员包括杨紫琼、托尼·贾以
及《银河护卫队》毁灭者的扮演者戴
夫·巴蒂斯塔等。

影迷对张晋与杨紫琼的对打充
满了期待。说到和杨紫琼的那场打
戏，张晋透露：“那场戏最开始是用拳
脚，后来她拿刀追得我四处飞，我跳
上跳下像只猴子。我觉得这场戏是
有看头的，毕竟我是一个男的，她拿
刀追我比较合理。我记得当时拍这
场戏时，我跳上椅子，然后她砍我，我

从空中滚到地下，铿的一声，我的膝
盖就肿了，我被她砍到了膝盖。再拍
的时候又铿一声，砍到了脚下边。这
个镜头刀必须要很贴身，就是因为危
险，拍出来才很好看。”

张晋形容杨紫琼是“宝刀未老”，
“她拿刀真的还是很快，我觉得她没
怎么变。《卧虎藏龙》时，我亲眼看到
她的手被兵器劈伤了，她却把手藏在
后面继续拍，不让人看，也没要求先
停下来包扎。这次她还是一样敬业，
除非不能起来，要不不会因为一些小
的伤痛就停止拍摄，我很敬佩她。”

张晋说，其实每场对打他都觉得
很精彩，但要说到最难的，还是和戴
夫·巴蒂斯塔的那场打戏。他爆料，
那场戏自己挨了很多打。“他块头很
大，你没理由很轻松的就打赢他，所
以要合理的设计一些场景，比如撞桌
子、撞玻璃，被他抛出去。拍摄时力
度和速度都很难掌握，因为如果他不
用力，我会觉得很假，我就做不了反
应。所以他每一次挥拳我都要他真
的用力。”

在对打过程中张晋有了新发现，
“因为他有很多肌肉，踢到他身上也
可以站着不动，我们就设计多打他的
弱点，打他气门。观众看的时候可以
找人打一下气门这个地方，就算再强
壮的人被打几下都应该受不了。”

虽然戏里很硬汉，但张晋爆料，

现实生活中戴夫·巴蒂斯塔竟然非常
害羞，“他总觉得自己拍的不好，我鼓
励他去看回放，他又不敢看，总是没
什么信心。其实他练习摔角19年，他
是有身手的。”

拍打戏如果没受伤
会觉得自己动作假

张晋透露，《叶问外传》是《叶问
3》衍生出来的电影，“故事是讲我演
的张天志和叶问比武输了后发生的
故事。这次张天志的故事比较丰富，
他输掉了比武，想回归平淡生活，但
有一些人天生是没法平淡的。我觉
得这个故事是讲一个人看清自己的
过程。”

张晋说，《叶问外传》也弥补了他
在《叶问3》中没打够的遗憾，“上次拍

《叶问3》的时候，我的动作戏并不多，
老实说除了结局和子丹大哥打，其他
两场都很短，这一次打的就比较过
瘾。”

对于张天志这个角色，张晋也很
有共鸣。从替身一路做过来的他感
慨，自己也曾经受到过很多挫折和磨
练，“人在生活里总会遇到各种各样
的磨炼，但不要被它打败，要战胜它
们，就像电影《叶问外传：张天志》里
所讲述的故事一样，曾经被打倒并不
可怕，要正视困难，而不是逃避它。

勇敢直面自己内心的人，只会被打
倒，但不会被打败。生活打你几拳，
你就打回去几拳。”

作为动作演员，拍戏受伤已经成
了家常便饭，在《叶问外传》里，张晋
也大大小小受伤无数次。对于受伤，
张晋已经习以为常，“拍动作片受伤
是很常见的，只要不用破相就好。拍
动作片如果没受伤我就会觉得动作
很假，是因为要逼真才会受伤。”

他还爆料，自己和蔡少芬结婚前
还因为拍戏受伤。当时那场戏要从
高处滚下来，结果摔下来的时候张晋
用手撑地导致手腕严重受伤，“第二
天就要回香港结婚了，我当时真怕自
己结不了婚。”张晋和蔡少芬的感情
也感动过不少影迷，张晋透露，自己
多年来拍戏受伤，都是蔡少芬做家庭
理疗师帮他调理身体。

最近，张晋吐槽蔡少芬普通话不
好的视频在网上被热传，蔡少芬随即
在微博上作出回应，警告张晋“命不
久矣”。

被问到吐槽蔡少芬后现在有没
有后怕，张晋回应：“没想到我跟家人
之间的玩笑趣事，还能给网友们带来
这么多欢乐，又意外又很惊喜。不过
这次说了她坏话，不知道回家怎么面
对她。”

辽沈晚报、聊沈客户端记者 张
铂

《叶问外传：张天志》“打”进贺岁档

张晋从替身“打”到男主角

12月 24日，辽宁青少年芭蕾舞
团将正式成立，这也是中国首个青
少年专业芭蕾舞团。

辽宁青少年芭蕾舞团团长、艺
术总监赵一飞在接受辽沈晚报记者
采访时表示，《胡桃夹子》将作为舞
团成立的开幕演出。

赵一飞告诉记者，目前青少年
观众能看到的芭蕾舞专业表演基本
都是由成年人演绎的，尽管在专业
程度和演绎上会比青少年更有优
势，但一是剧目，二是对青少年情感
的诠释，都与青少年有一定距离。

“芭蕾舞演员的艺术寿命是很
短的，歌剧演员可能 30多岁才开始
起步，绝大多数芭蕾舞演员已经开
始告别。我们也想要让这些演员有
更多的演出机会和时间。”

在开幕演出的《胡桃夹子》中，
演员平均年龄虽只有 14岁，但个个
习舞多年、功底了得、舞台表现力出
众。

这次由辽宁青少年芭蕾舞团排
练的芭蕾舞剧《胡桃夹子》改编自童
话《胡桃夹子与老鼠王》，是世界最

优秀的芭蕾舞剧之一，也是柴可夫
斯基三大经典之一。

赵一飞说，这次创作时就确定
了原则，不能因为是青少年演员，就
简化经典，毕竟芭蕾舞是一门一眼
就能看出好坏的艺术。

在创作过程中，赵一飞牵头的
创作团队一再突破传统，尤其是在
第二幕中的巧妙融合中国东北元素
手绢花，让第二幕中惯常展现各国
风格的舞蹈，终于有了中国的原汁
原味。

赵一飞表示，这是辽宁青少年
芭蕾舞团的第一部大戏，原创内容
占到了一半，也许明年经过打磨，会
给观众奉献出一场完全不同以往的
全新作品。

“让青少年芭蕾舞演员演出，演
出青少年的情感，给那些青少年看
同龄人的感情碰撞，尽管我们需要
克服很多困难，但我们的青少年演
员一定会演出更多原创剧目，有更
多的奖项，更多走出去的机会。”

辽沈晚报、聊沈客户端记者 刘
臣君

近日，由张若昀、毛晓彤、白宇主
演的电视剧《霍去病》公布了最新片
花，却遭到多名历史学者、博主批
评。引起争议的焦点集中于：霍去病
出身高贵，舅舅是将军，姨夫是皇帝，
姨妈是皇后，然而剧中却将霍去病塑
造成边地戍卒的“草根”；史上封狼居
胥无败绩的“战神”霍去病，在剧中居
然一度沦为俘虏；霍去病和匈奴王子
伯力的友情，也不符合他视匈奴如死
敌的历史记载。

在碰上“史上最严限古令”的今
年，历史剧不容易过审，已成行业共
识。目前不少国产“大主角古装戏”，
已经简化到金手指一点，主角打仗战
无不胜，谈恋爱轰轰烈烈，不仅无视观
众智商，也是对历史题材的极大浪费。

在历史题材剧的创作和拍摄过程
中，究竟是忠于史实，还是发挥想象力
进行虚构，永远是摆在创作团队面前

的一个难题。以司马懿为主人公创作
的上下部电视剧《军师联盟》和《虎啸
龙吟》，去年曾引发争议。鉴于以往在

《三国演义》等文学作品中的司马懿形
象非常负面，《军师联盟》播出时，被指
为司马懿“洗白”；《虎啸龙吟》开播前，
又出现了司马懿被“黑化”的说法。而
能看完全剧的大多数观众，最终和剧
中的司马懿达成了“和解”——因为这
部戏的创作，并非仰视或者俯视司马
懿，而是采用了平视。

高明的历史剧创作，往往能遵循
“大事不虚，小事不拘”的原则。比
如，风靡一时的电视剧《雍正王朝》
里，编剧刘和平笔下的康熙八子、九
子、十子、十四子，比真实历史“多活”
了十年，但并不影响该剧的严肃格
调。当年的《雍正王朝》完成剧本创
作后，清史研究学界特地举行了一场
专家论证会。面对不少专家针对该

剧一些内容与历史不符的质疑，清史
专家、中央民族大学历史系教授王锺
翰说了一句分量很重的话，“人家是
艺术创作，不是历史考证。”

给历史剧一定的宽容度，自然是
对创作的尊重。只要不伤害传统历
史文化和美德规范，适当且不违背历
史感的改编，应该都是可以被接受
的。不过，电视剧《霍去病》将出身名
门贵胄的霍去病硬编进“草根逆袭”
的套路故事，的确很是不妥，超出了
改编历史题材的底线，沦为不负责任
的胡编戏说。越是历史题材，越是要
避免简单粗暴的网络“爽文”式改编，
这也是今人对历史传统应有的尊重
和敬畏。其实，历史人物和事件的复
杂性，往往超出我们的想象，只要主
创真正用心去挖掘，完全能拍出很好
看、很有戏剧性的历史剧来。

据《北京日报》

霍去病上演“草根逆袭”？
历史剧不宜这般生硬戏说

辽宁成立中国首家青少年芭蕾舞团

武术运动员出身的张晋，这些年
从配角一路“打”到主角。


